



Sergei *Aschwanden*

Lettre à tous les Présidents des clubs suisses de Judo et Ju-Jitsu

22 mars 2024

Madame, Monsieur,

Il y a quatre ans, vous m'avez confié l'honneur de présider notre Fédération Suisse de Judo et Ju-Jitsu. Je souhaite partager avec vous le bilan de mon mandat. Cette présidence a été une expérience enrichissante, ponctuée de défis et de réussites, mais surtout marquée par notre engagement commun envers nos sports.

Quand je me suis présenté devant vous il y a quatre ans, avec sincérité et conviction, j'ai partagé ma vision pour notre fédération, exprimant le souhait de **rassembler nos forces, de promouvoir nos disciplines et de les professionnaliser.**

Permettez-moi aujourd'hui de vous inviter à un voyage rétrospectif de ces quatre années au travers de ces 3 axes.



● RASSEMBLER

Nos premiers pas dans cette quête ambitieuse ont été marqués par une volonté de renforcer les fondations de notre fédération. Nous avons travaillé sans relâche pour consolider les compétences au sein de notre équipe administrative. La nomination d'un nouveau Directeur, Hanspeter Trüb, compétent et dynamique, a été un jalon crucial dans cette démarche.

L'unité et l'engagement indéfectible de notre comité ont été d'une grande force, une équipe soudée et dévouée, composée de Linus Bruhin, Jacqueline De Quattro, Yu Higashigaito et David Sigos. Notre entente a été le ciment de nos accomplissements. Ensemble, nous avons consolidé nos rangs et renforcé les bases d'une fédération solide, prête à relever tous les défis.

Parallèlement, nous avons également renforcé l'encadrement et le soutien aux clubs, véritables piliers de notre fédération. Cette démarche a permis d'améliorer leur fonctionnement et d'accroître leur épanouissement.

● PROMOUVOIR

L'une de nos plus grandes victoires a été d'inverser la tendance à la baisse des adhésions, accueillant avec joie l'arrivée de 2'000 nouveaux membres depuis 2020, portant ainsi notre famille à 16'000 passionnés.

La passion s'éveille dès le plus jeune âge. Inscrire le Judo et Ju-Jitsu dans le programme scolaire était un des objectifs. Comme sports de combat, ils ont été les derniers à être autorisés post COVID. Au vu de la lenteur du système éducatif suisse, nous devons redoubler d'efforts en 2024-2028, afin de faire progresser cette initiative cruciale.

Nos sports ne sont pas encore perçus comme des sports accessibles à toutes et tous. Un travail de communication auprès de la population doit être fait ces quatre prochaines années.



● PROFESSIONALISER

Bien que nous n'ayons pas remporté l'organisation des championnats d'Europe 2024 en raison de contraintes financières, notre candidature a permis de placer la Suisse et notre fédération au centre des considérations internationales.

Grâce à la générosité des donateurs privés, nous avons pu investir 1.3 millions dans la modernisation de notre centre de performance, dans le soutien de jeunes athlètes ou encore réaliser des projets dans les écoles neuchâteloises pour plusieurs dizaines de milliers de francs.

Au niveau international, nous avons assisté à des résultats remarquables, dont l'exploit inoubliable de Nils Stump, devenant le premier Suisse champion du monde de judo en mai 2023. Un moment historique qui a résonné bien au-delà des tatamis. Ces succès, un total de quatorze médailles aux championnats principaux pour le Ju-Jitsu et onze pour le Judo, ne sont pas seulement des moments de gloire pour nos athlètes, mais aussi des sources d'inspiration pour les générations futures.

« Les succès internationaux ne sont pas seulement des moments de gloire pour nos athlètes, mais aussi des sources d'inspiration pour les générations futures. »

Comment ne pas évoquer ces quatre dernières années sans parler du COVID. La pandémie a été une période de défis sans précédent, mais nous avons su transformer ceux-ci en opportunités. Grâce aux fonds de stabilisation et de revitalisation de la Confédération, nous avons pu concrétiser quatre projets ambitieux, à savoir le Process Excellence, l'Open Dojo Week, un projet de Ju-Jitsu et le Club Management, que nous poursuivrons avec détermination.

S

Enfin, je souhaite rendre hommage à l'équipe qui a rendu tout cela possible. À Linus, Jacqueline, Yu, David, et à tous ceux qui ont contribué à notre succès, je vous adresse toute ma gratitude. Votre dévouement et votre passion ont été les piliers fondamentaux de notre progression, et je suis fier et honoré d'avoir partagé cette aventure avec vous.

Je suis prêt à relever le défi des quatre prochaines années, à poursuivre le travail engagé et à continuer à faire avancer nos sports avec mes camarades du comité. Je vous serais reconnaissant de renouveler votre confiance en moi pour assumer à nouveau la présidence de notre Fédération Suisse de Judo & Ju-Jitsu.

Dans l'attente de cette nouvelle étape passionnante, je vous adresse, Madame, Monsieur, mes salutations les plus sincères.

Sergei Aschwanden



Sergei Aschwanden
Né le 22.12.1975
Suisse | marié | 4 enfants

Ch. de Praz.Forney 13
1008 Jouxten Mézery
+41(0)79 239 41 51
mail@sergei.ch
www.sergei.ch

Expériences dans le sport

Judoka professionnel | Médaillé olympique | 4x médaillé aux Championnats d'Europe
Professeur de Judo, Collège de la Bourdonnette (2009-2012)
Diplôme d'Expert Jeunesse et Sport Judo
Consultant CIO jusqu'en 2012
Membre exécutif Swiss Olympic
Président Fédération suisse de Judo et Ju-Jitsu
Vice-président Union Européenne de Judo en charge de l'éducation
Président de Vaud Générations Champions
Président de l'Association Gemeinsam Gedeihen

Expériences professionnelles

DIRECTEUR GÉNÉRAL ASSOCIATION TOURISTIQUE PORTE DES ALPES (Villars-Gryon-Diablerets-Bex)	1.2017 – actuel
Gestion financière, coordination du comité de direction, stratégie touristique Porte des Alpes, stratégie marketing Porte des Alpes, président du bureau opérationnel CITAV (Communauté touristique des Alpes Vaudoises), membre commission marketing OTV (Office du tourisme du canton de Vaud), représentation politique	
DIRECTEUR DE STATION VILLARS-SUR-OLLON	7.2016 – 01.2017
Gestion financière, Gestion du personnel, stratégie marketing, digitale, stratégie événementielle, représentation	
DIRECTEUR DU CENTRE DES SPORTS DE VILLARS SA	10.2013 – 07.2016
Gestion financière, administrative, gestion du personnel, organisation d'événements, chef de projet Bains de Villars, développement stratégie sportive communale	
PRÉSIDENT DE L'OFFICE DU TOURISME DE VILLARS	10.2014 – 12.2015
Elaboration de la stratégie touristique, supervision de l'opérationnel, relations publiques, coordination politique	
MANAGER TRAKO	08.2011 – 2020

Mandats politiques

CONSEILLER COMMUNAL (Commune de Prilly)	07.2016 – 10.2018
DÉPUTÉ GRAND CONSEIL VAUD	07.2017 – actuel
(Membre commission des affaires culturelles et commission famille Président du groupe parlementaire de l'ARH Membre de la commission consultative de l'éducation physique)	

Formations

MASTER en Gestion des Sports et Loisirs | Université de Lausanne
BREVET FÉDÉRAL d'expert d'examens professionnels fédéraux pour professeurs de disciplines sportives
CERTIFICATE OF ADVANCED STUDIES (CAS) | IDHEAP
BACHELOR MAÎTRE DE SPORT HES | Haute école fédérale de Sport de Macolin HEFSM

Langues

FRANÇAIS: Langue maternelle | SUISSE-ALLEMAND: Langue maternelle | ALLEMAND: Maîtrise parfaite
ANGLAIS: Maîtrise parfaite | ITALIEN: Bonnes connaissances